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Ata da 5ª Reunião Ordinária do Pleno do 4 

Departamento de Engenharia Mecânica 5 

realizada em 29 de novembro de 2019. 6 

 7 

Aos 29 dias do mês de novembro de 2019, às 14 horas e 45 minutos, na Sala de 8 

Reunião do Departamento de Engenharia Mecânica do Centro de Tecnologia e 9 

Geociências, reuniu-se o Pleno do Departamento de Engenharia Mecânica sob a 10 

presidência do Professor Silvio Eduardo Gomes de Melo, Chefe do Departamento 11 

de Engenharia Mecânica. Constatada a presença dos professores: Adrien 12 

Durand-Petiteville, Adson Beserra da Silva, Armando Lúcio Ramos de Medeiros, 13 

Carolina Lipparelli Morelli, Cesar Augusto Salhua Moreno, Cezar Henrique 14 

Gonzalez, Darlan Karlo Elisiário de Carvalho, Dayse Cavalcanti De Lemos 15 

Duarte, Demétrius Perreli Valença, Fábio Santana Magnani, Félix Christian 16 

Guimarães Santos, Flávio Augusto Bueno Figueiredo, Flávio José da Silva, 17 

Francisco Espedito de Lima, Guaraci Guimarães Bastos Júnior, Heitor de Oliveira 18 

Duarte, Janaína Moreira Meneses, Jorge Antônio Palma Carrasco, Jorge Recarte 19 

Henriquez Guerrero, José Maria Andrade Barbosa, José Rodrigues de Oliveira 20 

Neto, Josélia Pacheco de Santana, Kléber Gonçalves Bezerra Alves,  Maxime 21 

Montoya, Oscar Olímpio de Araújo Filho, Pedro Manuel Gonzalez Del Foyo, 22 

Ramiro Brito Willmersdorf, Severino Leopoldino Urtiga Filho, Tiago Felipe de 23 

Abreu Santo e Tiago Lima de Sousa. Oficialmente afastados os professores: 24 

Luciete Alves Bezerra e Nadège Sophie Bouchonneau da Silva. O aluno Kleber 25 

como representante do D.A de Engenharia Mecânica. Constatada a existência de 26 

quórum foi iniciada a reunião, passando a tratar da seguinte pauta: Item 1. 27 

Homologação das Deliberações da Comissão de Espaço Físico do DEMEC. 28 

O prof. Silvio Eduardo Gomes de Melo iniciou lendo a Ata da Reunião da 29 

Comissão de Espaço Físico do DEMEC realizada em 13 de maio de 2019, no 30 

ponto 1 – Sugestão de Salas para Docentes, após leitura solicitou que fosse 31 

retirado de pauta para ser discutido em outra reunião, informando que os 32 

professores novos seriam alocados em salas provisoriamente até que seja 33 

definido o melhor local definitivo para sua instalação. Após apreciação, foi posto 34 

em regime de votação e aprovado por unanimidade. Em tempo, ficou acordado 35 

pelo Pleno que o assunto voltaria a ser discutido na Reunião Ordinária do Pleno 36 

prevista para o dia 14 de fevereiro de 2020. Após apreciação, foi posto em regime 37 

de votação e aprovado por unanimidade. No Item 2 – Recomendações da 38 

Comissão de Espaço Físico para que o Pleno adote em relação aos Espaços 39 

Físicos. O prof. Silvio Eduardo Gomes de Melo iniciou lendo o subitem 1. Quem 40 

tiver mais de um gabinete docente, que escolha um destes e libere os 41 

demais. Após deliberações iniciais, o Prof. Fábio Santana Magnani pediu para 42 

constar em ata que a Comissão de Espaço Físico verifique e fique atenta a 43 

duplicidade de salas e o prof. Severino Leopoldino Urtiga Filho completou 44 



pedindo que a Comissão notifique o professor, e caso não consiga ter eficiência 45 

voltar a pleno. Após apreciação, foi posto em regime de votação, que a Comissão 46 

verifique a duplicidade de sala e notifique o docente para liberação, caso isto não 47 

tenha eficiência retornar ao pleno, aprovado por unanimidade. O prof. Silvio deu 48 

continuidade lendo o subitem 2. Que no caso de aposentadorias, 49 

exonerações, ou transferências (mesmo as dentro da UFPE), exista prazo 50 

limite para que a antiga sala seja desocupada, e que se o mesmo não 51 

ocorrer, a Chefia passa a ter poder de decidir livremente sobre os bens não 52 

retirados. Sugestão de prazo: três meses. Após apreciação, foi posto em 53 

regime de votação encaminhar ofício solicitando a retirada dos materiais no prazo 54 

de 90 dias, após esse prazo a Chefia fará o descarte do material, aprovado por 55 

unanimidade. O prof. Silvio deu continuidade lendo o subitem 3. Que seja dada 56 

à comissão, ao receber pedidos de espaços para a pesquisa, propor 57 

espaços hoje sob a gerência do PPGEM. As recomendações da comissão 58 

passariam a ser discutidas pelo Pleno do DEMEC e não mais pelo colegiado 59 

do PPGEM. Após discussão pelo Pleno do Departamento ficou decido que seria 60 

retirado de pauta o Subitem 3, mas que deveria ser encaminhado a procuradoria 61 

uma solicitação para emitir parecer de quem é a responsabilidade da área física 62 

do PPGEM e levar para uma próxima reunião o levantamento da área física de 63 

gabinete docente e laboratórios, sendo aprovado por unanimidade. Foram 64 

retirados de pauta os subitens 4 e 5 e o Item 3, por estarem ligados á decisão do 65 

subitem 3 e será discutido em outra ocasião. No Item 4 – Áreas do Galpão da 66 

Mecânica. No subitem 1. Área compartilhada do Grupo de Energia do 67 

Demec, a comissão informou que após questionamentos, as devidas adequações 68 

foram feitas e não sugere nenhuma ação. Não houve questionamento a respeito. 69 

No subitem 2. Áreas sob a coordenação do Prof. Armando Shinohara, 70 
informou-se o parecer da comissão que: “foi constatado que o Prof. Shinohara 71 

possui 4 áreas, duas no térreo, uma de 26m², outra de 80m² e duas no mezanino, 72 

uma 16m² e outra com cerca de 120m², totalizando 242 m². A comissão não 73 

constatou nenhuma atividade, ou produção, seja técnica ou acadêmica, 74 

encontrando a maior parte dos espaços servindo apenas de depósito de vários 75 

equipamentos em desuso. Apesar de reiterados pedidos de explicação do que 76 

seria feito destes espaços, a quantos alunos atendem, que projetos são 77 

atendidos, nenhuma resposta foi dada pelo coordenador destas áreas.” Após 78 

apreciação, foi posto em regime de votação solicitar através de ofíci, que o prof. 79 

Armando Hideki Shinohara libere os espaços do térreo e o menor do mezanino 80 

ficando com a área de 120m², para onde deverá transferir os equipamentos em 81 

uso, aprovado por unanimidade. No Item 2.1. Outros Assuntos: Informe sobre 82 

Reunião do Pleno Virtual . O prof. Silvio Eduardo Gomes de Melo iniciou falando 83 

que o novo Estatuto da Universidade permite que reuniões com assuntos 84 

administrativos possam ser feita de forma virtual, através do e-mail. O prof. 85 

Ramiro Brito Willmersdorf propôs que caso algum docente solicite a reunião deve 86 

ser presencial, em seguida foi sugerido que tivesse um prazo de 48h para 87 

finalizar a reunião. Após apreciação, o resultado foi posto em regime de votação e 88 

aprovado por unanimidade. No Item 2.2. Outros Assuntos: Homologação do 89 

resultado final do Concurso Público para Professor Adjunto, Edital 58/2019. 90 

Foi apresentado ao Pleno o resultado do Concurso Público para provimento de 91 

cargo de professor de Magistério Superior, Edital 58 de 09 de julho de 2019, 92 

publicado no D.O.U. Nº 137, de 18 de julho de 2019, código de vaga 699518, 93 

Área: Projetos – Subárea: Projetos de Sistemas Hidropneumáticos, ocorrido 94 

entre os dias 25 a 29 de novembro de 2019. Foram apresentadas as notas dos 95 



candidatos através do Mapa do Resultado Final, onde não houve candidatos 96 

aprovados. O candidato Vicente de Vasconcelos Claudino Filho, não atingiu a 97 

pontuação exigida na Prova Didática e Defesa de Memorial, sendo, portanto, 98 

reprovado. O candidato Eduardo José Novaes Menezes, foi eliminado por não 99 

comparecimento ao sorteio do ponto e realização da prova escrita o candidato. O 100 

candidato Eduardo Nabinger, não atingiu a pontuação exigida na Prova Escrita, 101 

sendo, portanto, reprovado. Após apreciação, o resultado foi posto em regime de 102 

votação e aprovado por unanimidade. No Item 2.3. Outros Assuntos: 103 

Homologação do resultado final do Concurso Público para Professor 104 

Adjunto, Edital 58/2019. Foi apresentado ao Pleno o resultado do Concurso 105 

Público para provimento de cargo de professor de Magistério Superior, Edital 58 106 

de 09 de julho de 2019, publicado no D.O.U. Nº 137, de 18 de julho de 2019, 107 

código de vaga 699992, Área: Projetos – Subárea: Projeto Mecânico, ocorrido 108 

entre os dias 25 a 29 de novembro de 2019. Foram apresentadas as notas do 109 

candidato úncio através do Mapa do Resultado Final, onde restou aprovado o 110 

único candidato inscrito: Francisco Fernando Roberto Pereira. Após 111 

apreciação, o resultado foi posto em regime de votação e aprovado por 112 

unanimidade. No Item 2.4. Outros Assuntos: Indicação para Coordenador 113 

Setorial de Extensão do CTG . Foi indicado para recondução o Prof. Flávio José 114 

da Silva para atuar como Coordenador Setorial de Extensão do CTG. Após 115 

apreciação, o resultado foi posto em regime de votação e aprovado por 116 

unanimidade. Nada mais havendo a tratar, o professor Silvio Eduardo Gomes de 117 

Melo deu por encerrada esta reunião às 17 horas e 18 minutos, e para constar, 118 

eu, Tamires Regina Correia de Andrade, fiz lavrar esta ata, que será assinada por 119 

mim e por todos os professores acima nominados e referenciados. 120 

 121 

Em 29 de novembro de 2019. 122 


